



Grand angle – Visite du groupe d'amitié France Vietnam du Sénat

Le groupe d'amitié France Vietnam du Sénat, présidé par Mme Catherine Deroche, sénatrice du Maine-et-Loire, est présent au Vietnam du 22 au 27 février 2015. Mme Christiane Kammermann, sénatrice des Français établis hors de France, Mme Brigitte Gonthier-Maurin, sénatrice des Hauts-de-Seine, Mme Marie-Christine Blandin, sénatrice du Nord et M. Philippe Adnot, sénateur de l'Aube, l'accompagnaient pour cette visite ayant pour but de renforcer les relations bilatérales.



Mme Deroche remet à M. Huynh Thanh Lap la médaille du Sénat

Après un séjour à Hanoï où ont eu lieu les principaux entretiens politiques, la délégation s'est rendue à Can Tho le 24 février. Elle a rencontré le président du comité populaire municipal, M. Vo Thanh Thong, dans la perspective des Assises de la coopération décentralisée qui auront lieu dans cette ville en septembre 2016. La délégation sénatoriale a également pris connaissance du projet financé par l'Agence française de Développement (AFD) de lutte contre le changement climatique. Enfin, elle a visité l'hôpital de la ville, qui est équipé par la société IMPE sur financement français à hauteur de 19,5 M USD.

A Ho Chi Minh-Ville, les sénateurs ont visité les principaux projets de coopération universitaire et rencontré la communauté d'affaires française avant de s'entretenir avec le chef de la délégation parlementaire de la ville, M. Huynh Thanh Lap. Une réception à la Résidence de France est prévue le 26 février.

Les groupes d'amitiés parlementaires sont un instrument des bonnes relations entre deux pays. La visite de cinq sénateurs témoigne de l'intérêt que portent les autorités françaises à la coopération avec le Vietnam, ainsi que de la vivacité et de l'ancienneté des liens qui unissent les deux pays.



Economie & infrastructures

Début des travaux de l'aéroport Long Thanh en 2018

Les travaux de construction de l'aéroport Long Thanh commenceront à la fin de l'année 2018. Le vice-ministre des transports, Nguyen Hong Truong, a rencontré la direction de la société gestionnaire des aéroports du Vietnam (ACV) le 19 février, afin de décider de la date de la cérémonie de pose de la première pierre de ce projet dont le budget prévisionnel s'élève à 16 Md USD. L'aéroport Long Thanh doit remplacer à terme l'aéroport Tan Son Nhat, dont le point de saturation est proche dans sa

configuration actuelle. Pendant les vacances du Têt, ce dernier aéroport a enregistré un pic de 719 vols en une journée, soit 119 vols de plus que le pic du Têt 2015.

Vers un périphérique parallèle à la route Mai Chi Tho dans le 2^{ème} arrondissement

Le comité populaire de HCMV a demandé l'approbation du Premier ministre pour la construction d'un nouveau périphérique parallèle à la route Mai Chi Tho dans le 2^{ème} arrondissement. Cette nouvelle route traversera la partie sud de la zone résidentielle Rach Chiec, la route Mai Chi Tho et le quartier An Phu, afin de faciliter la circulation des 40 000 personnes résidant dans la zone.

Communauté française

Exonération d'impôt sur le revenu

A partir du 1er mai 2016, une exonération de l'impôt sur le revenu sera accordée aux expatriés travaillant à des projets de développement subventionnés par des pays étrangers. Par ailleurs, les personnes (ressortissants vietnamiens y compris) travaillant dans des organisations non gouvernementales placées sous l'autorité de l'Organisation des Nations-Unies seront elles-aussi exonérées d'impôt sur le revenu sur leur salaire brut (mais pas sur leurs primes).

Environnement

Vingroup dément la mort massive d'animaux dans son parc-safari de Phu Quoc

Le conglomérat Vingroup dément la rumeur de la mort de milliers d'animaux dans son parc-safari Vinpearl, sur l'île de Phu Quoc. La rumeur de la mort d'animaux rares sur le site a fuité sur les réseaux sociaux, plusieurs articles accusant Vingroup de négligence dans le transport des animaux depuis l'Afrique et de n'avoir su favoriser l'adaptation de ceux-ci. Le groupe indique que « seule une centaine » de ces créatures seraient décédées pour les raisons susmentionnées.

Société

Plus de 10 000 ouvriers en grève à Dong Nai

Plus de 10 000 ouvriers de l'usine Pou Chen dans la province de Dong Nai ont fait grève pour protester contre le nouveau mode de calcul des primes aux salariés que l'entreprise appliquera à partir de juin 2016. Après l'intervention de la confédération des travailleurs de la province de Dong Nai, la direction a décidé de reculer et de reporter l'application de ce nouveau mode de calcul. Le groupe Pou Chen est un conglomérat taïwanais particulièrement actif dans le textile, et l'une des figures de proue de la fabrication de chaussure dans le monde. En mars 2015, c'était dans une usine Pou Yuen qu'un débrayage de dizaines de milliers d'ouvriers avait eu lieu suite à la réforme de la loi sur l'assurance sociale. Pou Chen n'est autre que la société mère de Pou Yuen.